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議会報告会の「あん質問な どえーんなった？」
報告会での「質問Ｑ＆Ａ回答」 その後の議会対応⇒

⇒

市民Ｑ
　九州郵船ジェットフォイルの1時間前からの発
券業務は理不尽。予約の段階で指定席にしてほし
い。

議会Ａ
　五島航路は全席指定。九州郵船の発券業務等、
調査をして改善を要望する。

所管委員会　航路対策調査特別委員会
（九州郵船㈱福岡本社へ出向き調査）
　システム変更が簡単でなく、発券は郷ノ浦港以
外は代理店業務のため人件費の調整が困難。運行
決定を早くすれば欠航率が高くなるため１時間前
としている。また、アンケート調査で「指定席に
反対」が約60％であったため全席自由とのこと。

⇒

市民Ｑ
　ボランティア活動が多いが、島内の自動販売機
を撤去してはどうか。環境も良くなり商店の活性
化にもつながる。

議会Ａ
　大人が捨てた空き缶を子ども達が拾う姿など忍
びない。即答できないので検討する。

所管委員会　産業建設常任委員会
（環境衛生課の回答）
　市内約800台の自動販売機は、土地所有者と業
者間での契約で設置されている。空缶等の投げ捨
ては個々の意識の低下であり、今後さらに啓蒙活
動に取り組んでいく。

⇒

市民Ｑ
　Iターン、Uターンが少ない。農協や漁協との連
携もとれていない。市はもっとしっかり取り組む
べき。

議会Ａ
　今後、制度を充実するよう要望する。

所管委員会　総務文教常任委員会
（担当課と協議）
　新規就農者支援事業、漁業新規就業促進事業、空
き家・空き地情報バンクによる情報発信等を行な
っている。今後、離島改正法の施行に伴い、新たな
メニューが準備されるので活用し取り組んでいく。

⇒

市民Ｑ
　壱岐市の学校耐震化は県下で２番目に取り組みが
遅れている。その理由と議会のチェックはどうなのか。

議会Ａ
　遅れの理由は把握していないので調べてみる。
耐震化工事は今年度～平成27年度の予定。

所管委員会　総務文教常任委員会
（教育委員会の回答）
　耐震化の優先度調査は、平成18、19年に終えて
いたが、２次診断の実施時期が本土地区と重なり、
設計業者が手薄になり、この診断が平成22年度に
ずれ込んだため。

⇒

市民Ｑ
　水稲防除への助成金が無くなっている。耕作者
の高齢化で需要は増加しているので是非補助を。

議会Ａ
　要望として市に伝える。

所管委員会　産業建設常任委員会
（農林課の回答）
　現在まで、機械導入に対する国庫補助金への上
乗せとオペレーター養成に係る県補助金に対する
上乗せ助成をしている。今後もオペレーター養成
に対する助成を引き続き行うため、新たな水稲防
除利用料への助成は考えていない。

⇒

市民Ｑ
　中学校スクールバス利用は、平等性に欠けるの
ではないか。

議会Ａ
　今後、新たに検討部会を立ち上げる必要がある
と思っている。

所管委員会　総務文教常任委員会
（担当課と協議）
　教育委員会において、各中学校で小委員会を立
ち上げ意見交換をし、12月頃に市内全中学校での
検討委員会を発足させ、平成25年度に向け取り組
みたい。

⇒

市民Ｑ
　廃校の跡地利用、中学校の廃校は1年前から分
かっていたこと。

議会Ａ
　早急に検討部会を立ち上げる必要がある。

所管委員会　総務文教常任委員会
（担当課と協議）
　８月に、副市長をトップとして各部長等による
「中学校跡地利活用検討委員会」を立ち上げ、現在
検討中。今後、利活用計画案をまとめる。
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郷ノ浦町（絵踏）のコスモス畑

市民 声の

議会だよりクイズの応募の
中で、お寄せいただいたご
意見やご感想をご紹介する
コーナーです。

一次産業で活性化し、
ネット利用で収入増を図り、
島民幸福度アップを目指して頂
きたいと思います。 58歳

⇒

市民Ｑ
　観光地にふさわしいと思い地域で管理している
場所にトイレの新設をお願いしたが、観光地では
ないという理由で断られた。

議会Ａ
　トイレの管理費に多額の予算を必要としている。
新設希望の場所をよく調査して担当課と協議する。

所管委員会　産業建設常任委員会
（観光商工課、市民福祉課の回答）
• 観光地としての位置づけがなく、観光施設とし
てのトイレ設置はしない。

• 戦没者慰霊碑がある事から、遺族会による参拝
清掃が行われている。個人所有地でもあり、今
後の利用状況を考慮しながら協議する。

⇒
市民Ｑ
　三島の高校生の通学方法（早朝補習・クラブ活
動参加への境遇）を改善して欲しい。

議会Ａ
　教育委員会と協議をする。

所管委員会　総務文教常任委員会
（教育委員会と協議）
　朝夕の定期便のダイヤ変更は住民の理解が得ら
れないため、スクールボートの対応が出来ないか、
総務課と教育委員会で協議する。

市民と議会が直
に触れ合う機会をもっとも
っと増やしてほしい。今回の
「議会報告会」は女性の参加者が
少なかったようなので、次回はで
きる限り私も参加して一市民と
して耳を傾けたいと思う。　
　　　　　56歳

夏休みの朝、スクー
ルバスを待っている男の
子と女の子が笑顔で話してい
ました。朝からさわやかな気分
になりました。スクールバスで
良い方の一面を見たように思
いました。 60歳

長崎国体に向けて
「花いっぱい運動」を取り
組むのは良いことだと思いま
すが、その前に舗道のコンクリ
ートからの雑草が気になって仕
方ありません。除草作業を是非
お願いしたいです。　
 45歳　　

議会報告会に学生
が参加しているようで、
とてもすばらしいと思いまし
た。他の市町村では見られない
光景でほほえましかったです。
壱岐の未来が明るく思えま
した。　　30歳

夏休みに壱岐のおばあちゃ
んの家に行きました。レインボー
壱岐号がなくなって往復が不便です。
夏休み、冬休み、春休み、ゴールデン
ウィークなど連休だけでもあると
いいです。　11歳

報告会の意見交換たくさ
んの人が来られ、壱岐のために
考えて活動され、みじかでできる
事があれば参加したいです。 

50歳

「2035年の壱岐の
人口は16,000人と推定さ
れている。」を見て驚きました。
人口の減少を止めるための対
策は、壱岐市行政の最重要課
題だと思います。　54歳


